

LE FANTASQUE.

gelle, sur le Fanta que survint. Ah sans doute il ne fallait pas, avec, je ne sais pas seulement de raison, et du sentiment, mais de "religion", pour agir de la sorte. Qu'avais-je affirme moi-même? La musique que l'on invente! N'ai-je pas été imprudent, moi qui suis si ignorant dans l'art, lorsque je me suis permis de faire la légende des musiciens qui n'ont jamais manqué, une mesure?

Pourquoi par exemple avoir, en l'audace de dire que le chant n'était pas animé, taudis qu'Justice l'a prétendu qu'il était nègre... Pourquoi avoir soutenu que les musiciens en question n'avaient pas conduit leurs instruments? N'eust-il pas mieux la-dessus laisser l'opinion des meilleurs musiciens et préférer celle de "Justice", qui jugeait au contraire, et rien comme en fait de musique? Qui n'eust je besoin d'aller faire ses connaissances avec John "muscum", aurait lorsqu'il "bon Papa" veut bien en faire les dépenses? N'eussions-nous pas mieux fait de me rendre à mon office à 10 heures du soir?

Mais pourquoi, eureur, je vous le demande, avoir dit que les futeurs étaient ouvertes lorsque ce fut vante, de ne pas avoir pu ouvrir que parce qu'il fait trop froid?

En un mot pourquoi avoir infligé mes plomines philippines pour recruter contre des personnes absolument innocentes qui n'ont jamais été malignes envers qui que ce soit? Pourquoi avoir blessé leur réputation en disant que leur musique ne valait rien, en disant qu'ils emmuent les voisins, tandis qu'ils dorment la plus souvent?

Voilà donc tout ce que je, n'aurais jamais dû dire; voilà ce qui m'a attiré la disgrâce de "Justice", qui m'a traité absolument à la Sydenham.

Il ne me reste plus qu'à demander pardon au public, de l'avoir troublé dans sa tranquillité. C'est à savoir, à présent si notre siége correspondant en fait autant pour les autres que pour les débiteuses.

Ainsi "Justice" n'était pas de sang froid lorsqu'il a répondu au

FANTA ENTHUSIASME.

Mr. le Rélecteur.

Vous connaissez amateur de choses naturelles et surnaturelles, je ne suis pas habilité de vous faire part d'une petite chose forte curieuse, qui s'est passée ces jours derniers dans une des banlieues de notre ville. Comme malheureusement votre petite unité du bulletin, n'a pas appris cette anecdote du bout du bras, de sa chemise, et que le public ne pouvait pas en avoir connaissance j'en ai bien faire, en vous adressant cela quelques mots pour faire suite au très-original bulletin que vous nous adressez, et que suis dans votre journal et qui, certainement, plait à toutes le monde.

Je ne tiendrai pas ici, vous rapporter des choses étranges, qui ne sont qu'à envier, et les gens, si vous entetez comme je l'entre, et préferez critique de votre pasteur du "courrier" non, c'est quelque chose de plus attrayant et qui sera goûte avec plus de satisfaction. Pour venir au fait, il s'agit de dire qu'une comédie, ou plutôt un ballet (car il y a beaucoup de "nouvellement"), eut lieu à la petite rivière St. Charles dimanche dernier au soir, dans un grand appartement. Avant de faire connaitre les intrigues de la pièce, il s'agit de donner le nombre d'acteurs, et d'actrices qui y ont joué de rôles, ainsi que leurs caractères, à chaume d'elles.

Le rideau est levé et l'on perçoit sept personnes dont trois jeunes demoiselles, trois demoiselles et une dame, celle-ci prend un siège préparé d'avance, et s'étend largement sans rien dire, ensuite vient un jeune homme portant des lunettes, qui remplit le rôle d'un homme en place, comme, par exemple.... Écrivain populaire aux gages d'une coterie dans la manche du pourvoir il l'assiste, s'avance deux jeunes demoiselles, et un autre jeune monsieur, homme de "lettres" et de caractères, c'est à dire entre nous un ouvrier typographique; enfin vient la dernière demoiselle qui annonce d'avance être prête à remplir le rôle d'une comédia, et un jeune homme dont la figure annonce qu'il désirera, plutôt être "marius" qu'en semblable compagnie. Il faut observer qu'aucune partie n'est équipée de bouche d'aucune, portant pendant cette mise en scène.

Je m'efforcerai de vous rappeler cela avec toute la simplicité possible, afin que chacun puisse comprendre ce dont il s'agit. Si l'auant-dit savour que ce grand appartenement à la petite rivière, n'est autre chose qu'une maison, avantageusement connue pour vendre aux elegants de la ville qui ont le gosse peu garni de la bonne petite bière, et que les jeunes gracieux, et les jeunes demoiselle trouvent là un repos, et le moins temps des infinités de séances, infatigables. Il est non heureux et, demeure de seir, bau! et il fait très-chaud.

Un des personages demande à la propriétaire de leur servir de la bière et du Gingy Beer. Ce qui fut fait, et alors la conversation suivit à un tel point que l'heure arrivante avec rapidité, en même temps que les débâcles devenaient extrêmement. On a beau boire et bien maigrir du pain d'épices, nous ne sommes plus dans l'âge d'or, il faut que tout divertissement, quelque frugal, quelque patraiche, quelque primitif qu'il soit, se termine par un réglement de compte.

Désolation de la délation, jugez de l'embarras où se trouvaient les trois jeunes demoiselles, qui n'avaient pas le sou, et sans rien savoir, qui ne paient pas et au milieu de laquelle on ne parvint pas à s'asseoir, si ce sont les demoiselles qui ont invité les jeunes demoiselles à entrer prendre les fautes rassemblées, ou si les jeunes demoiselles furent cette galanterie aux demoiselles; ceci est peu probable, puisque les jeunes gens qui n'avaient pas pu faire leur volonté, qui avaient oublié d'y mettre de l'argent ne se seraient pas permis d'inviter ces personnes pour leur faire pareil affront. N'importe, il faut payer! Voici comment on dut y prendre; après mure délibération, une des demoiselles prit sur elle, sans doute par sympathie naturelle pour les souffrances morales des galantes dérangées, alla avec ses jeunes sœurs, s'ajoya à la porte d'un riche particulier, du lieu, qui aussi soi, Leya et aussi ouvrit sa porte. Quelle fut sa surprise, en voyant ces deux jeunes filles à une heure si avancée, seules à sa porte, il s'empressa de déclencher l'horizon arrivé quel que meilleur, il ignorerait le meilleur, il y avait les yeux vu pour toutes ensemble, trois heures auparavant. Non, dit l'amie, nous sommes entrés chez qui vend le bonheur, petite bière, et les dépenses sont plus considérables qu'on ne s'y attendait, nous venons vous demander de nous prêter trente sous pour former le somme que nous ne faisons. Le propriétaire s'empressa de leur donner cet argent, et alors les demoiselles se hâtèrent d'allier rejoindre et délivrer les autres victimes du lâcher.

Jugez, Mr. le Rélecteur, si pareille chose fut arrivée du temps de Molire, quel aurait été le concours des spectateurs de Bourgeois gentilhomme ni les Fourberies de Scapin, et tant moins encore des ridicules dont je viens de vous énumérer.

MORALE. Pauvreté n'est pas vice, mais c'est une multitude incommode, surtout quand avec cela on est tout bouleversé, d'orgueil, et qu'on veut faire l'incomparable à l'auteur d'une Julie demoiselle. Jeunes gens, jeunes gens n'avez de propos à vos belles une débauche de petite bière, tournez sept fois votre langue dans la bouche et tenez quinzaine sous votre gosseur. C'est le conseil sans malice d'un pauvre peintre.

— FANTA FANTASQUE
QUEBEC, JEUDI, 29 JUIN 1913.

REFLEXIONS, NOUVELLES ET CANÇONS
Fantasque, 29 JUIN 1913
(Qui bien aime bien châtre.)

Bulletin.
— Ane mon petit ane, ne vous foncez le sourcil, et que je crois deviner ce qui cause votre mauvaise humeur.

Ah ah le monsieur le gamin, allez-vous me mettre à mon tour sur votre bulletin. — Ecoutez, mon petit ane, je te pale pour épier les autres, et non pas pour que tu satisfasses ta curiosité à mes dépens.

— C'est ça ! bon ! justement comme tout le reste ! Pardon, maître, ça me gagne de vous dire ça; mais fait que je me débrouille, le cœur, et venez-vous, je comprends mon devoir, d'une autre façon, que ce soit adopté généralement par les serviteurs publics : «Ainsi vous n'avez pas placé sur le bout de cette cheminée pour guetter les indiscrétions, pas vrai ? eh bien je «guette» et je «dis» ce que je vois sans regard pour personne, ce serait-il le juge-en-chef, le gouverneur général, le roi ou même vous, mon maître ! Je suis bien «obéiente» méthode n'est pas «suivie» dans l'ensemble, mais ça m'est égal à moi ; je sais bien que si on lui servait avant une audience à faire cliez à un juge il s'y prendrait avec des gants de soie blanche ! Et en avançant, il le menaçait, le rappelait de son obligation d'obéissance à son devoir, se mettrait à genoux même pour l'écouter avec une crainte ; mais chez le pauvre diable dont on a dérobé les enfants dans la pitié d'epices, nous ne sommes plus dans l'âge d'or, il faut que tout divertissement, quelque frugal, quelque patraiche, quelque primitif qu'il soit, se termine par un réglement de compte.

Des solitaires de la délation, jugez de l'embarras où se trouvaient les trois jeunes demoiselles, qui n'avaient pas le sou ! Vive discussion pour savoir qui ne paient pas et au milieu de laquelle on ne parvint pas à s'asseoir, si ce sont les demoiselles qui ont invité les jeunes demoiselles à entrer prendre les fautes rassemblées, ou si les jeunes demoiselles furent cette galanterie aux demoiselles; ceci est peu probable, puisque les jeunes gens qui n'avaient pas pu faire leur volonté, qui avaient oublié d'y mettre de l'argent ne se seraient pas permis d'inviter ces personnes pour leur faire pareil affront. N'importe, il faut payer ! Voici comment on dut y prendre ; après mure délibération, une des demoiselles prit sur elle, sans doute par sympathie naturelle pour les souffrances morales des galantes dérangées, alla avec ses jeunes sœurs, s'ajoya à la porte d'un riche particulier, du lieu, qui aussi soi, Leya et aussi ouvrit sa porte. Quelle fut sa surprise, en voyant ces deux jeunes filles à une heure si avancée, seules à sa porte, il s'empressa de déclencher l'horizon arrivé quel que meilleur, il ignorerait le meilleur, il y avait les yeux vu pour toutes ensemble, trois heures auparavant.

— Je vous y prendrai, maître, avec mon télescope je vais à travers les parois des maisons, et à plus forte raison traverses votre crâne, et tout ce que je vous débitais, la je l'assis dans votre pensée. Mais j'ai quelque chose de plus, amusant à vous conte, une histoire à faire pouffer de rire ; un officier public dégringole ; ce sera pour le prochain numéro car, je vous que les portes pendantes se sont déchirées lui contre les lecteurs. — Cela après tout va renouer bien, car il faut que je sorte chercher des épables et des pavillons pour corner le devant de ma porte, vu que le prochain numéro passe par chez nous ; madame, madame, j'en suis presque sûr.

— LA ST. JEAN-BAPTISTE.

Dès après toutes les apparitions cette fois, a été l'une des plus belles que se soient encore célébrées jusqu'à présent en Canada. Dans le district de Québec, un grand nombre de paroisses se préparent à profiter de cette occasion pour inaugurer des associations dirigées vers un but général et commun de philanthropie pratique, et les journaux de Montréal annoncent de semblables progrès dans leur localité. Il résultait à désirer que les personnes qui sont à la tête de ce mouvement correspondaient ensemble, afin de se communiquer les bons résultats obtenus, et de donner à leurs lois et à leurs collégiales, dans leurs points généraux, un ton uniforme qui seul peut faire de ce genre de réunions une gloire nationale. — Les sociétés du district de Québec ont suivi cette marche, celles des environs de Montréal le feront à leur date, c'est-à-dire, l'ouverture de la ville.

Nous apprenons avec plaisir que les citoyens de Québec et des faubourgs font de grande préparation pour donner à la célébration toute la splendeur possible ; ce qui ajoute considérablement à la solemnité c'est qu'il paraît que les marchands canadiens se proposent de fermer leurs magasins durant le matin afin de permettre à leurs employés de prendre part à la fête. — Voilà